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Chères capestanaises, chers capestanais, 

L’essentiel de ce numéro de votre bulletin municipal est 
consacré à la solidarité. En effet, la solidarité est au cœur de l’action 
municipale. C’est un choix politique. Le choix de ne laisser personne au bord 
du chemin. Car nous avons conscience que la solidité d’une société, comme 
celle d’une chaîne, se mesure à celle de ses maillons les plus faibles.

Je tiens à saluer les bénévoles, agents municipaux et élus qui agissent 
quotidiennement en ce sens. Que ce soit au sein des services municipaux, 
du Centre Communal d’Action Sociale, de l’EHPAD, de l’Epicerie Solidaire, 
de Lo Castel… Un merci tout particulier à Annie Ducla, 1ère adjointe en charge 
de l’Action Sociale, pour son engagement et son dévouement au service 
de tous.

Il est important de souligner que tous les âges de la vie sont concernés par 
nos actions : depuis la petite enfance avec le dispositif Cap’Petite Enfance, la 
gratuité des fournitures scolaires, la cantine à 1 €, le Cap’Activités… jusqu’à nos 
aînés, en n’oubliant pas toutes celles et tous ceux qui peuvent connaître des 
difficultés temporaires ou plus durables. La solidarité bénéficie à tous !

Si nous y consacrons des moyens financiers importants, l’essentiel est dans 
l’accompagnement humain, la bienveillance, l’écoute…pour permettre à tous 
de conserver leur autonomie et préserver leur dignité.

Autre priorité de notre action : l’école. Cette année encore, la rentrée s’est 
bien passée, que ce soit à l’école maternelle Lucie Aubrac ou à l’école élémen-
taire François Mitterrand. Nos deux écoles sont désormais entièrement 
climatisées, pour une meilleure qualité d’accueil de nos enfants. 
Le chantier d’extension de l’école maternelle se poursuit avec pour objectif 
une mise en service des nouveaux équipements en septembre 2024. 

C’est une véritable fierté pour notre commune que d’accueillir chaque jour 
plus de 1000 élèves (350 écoliers, plus de 600 collégiens, plus de 120 lycéens) !

Une autre fierté, c’est la tradition du rugby à Capestang. Cet été, à l’initia-
tive d’anciens joueurs, nous avons célébré les 40 ans du titre de champion de 
France de l’AS Capestang. Le doublé de 1982 (1ère série) et 1983 (Honneur) 
enrichissait le palmarès ouvert avec le titre de 1950 (Honneur). 

Mais l’histoire continue à s’écrire et les « bleu et blanc » n’ont pas fini de nous 
faire vibrer ! Comme ce fut le cas avec le très beau parcours en championnat 
de France Régional 1 la saison dernière.

Soyons fiers de notre village, de ses valeurs qui prennent racine dans son 
histoire pour faire face aux défis d’aujourd’hui et de demain !

Pierre POLARD,
Maire de Capestang

Vice-Président de la C.C. Sud Hérault
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D O S S I E R  S P É C I A L  «   C A P E S TA N G  S O L I D A I R E   »

«

En pareils cas, face aux accidents et aux impondérables de la vie, 
un questionnement judicieux s’impose ; 

N

« A qui m’adresser, quelles démarches 
entreprendre, que serais-je en droit 
d’espérer, de quelles aides et protections 
pourrais-je bénéficier, mais aussi quels 
recours me seraient apportés ? »

Annie DUCLA,  
1ère Adjointe en charge 

de l’Action Sociale

otre intervention ne s’apparente nullement à de l’assistanat et encore moins à une forme 
quelconque de charité, mais s’attache à l’écoute, à la considération, au respect de 

l’humain. Ce sont des valeurs primordiales, inhérentes au « Vivre ensemble » qui  contribuent à 
tisser et maintenir un indispensable lien social.

Tout bénévole, salarié ou bénéficiaire trouve son intérêt dans le cadre de ces échanges, le don 
de soi s’exprime avec attention et bienveillance. Point de jugements hâtifs où intransigeants, seule 
l’envie de répondre avec efficience aux besoins est au cœur de nos préoccupations. Pour relever 
ces défis, l’exigence devient un impératif, elle demande de la disponibilité, fait appel à des qualités 
essentielles comme l’empathie, l’altruisme, impose de prêter une oreille attentive, mais aussi de 
faire preuve de tact et de compréhension.

Au travers de ce bulletin nous nous efforcerons de donner la parole aux anonymes et parfois invi-
sibles. Ils évoqueront leurs rêves, leurs préoccupations, leurs déceptions, mais aussi nos rencontres 
et l’espoir né de cet engagement à leur égard. Plus encourageant et admirable, ils affirmeront leur 
souhait d’échapper à toute forme de tutelle pour conserver leur autonomie et préserver leur dignité.

 Au cours de ces deux mandats, nombre de nos conci-
toyens m’ont interpellée, questionnée, certains émis des 
suggestions et prodigué des conseils sur notre mode de 

fonctionnement, ainsi que sur les relations que nous entrete-
nons avec les usagers du CCAS.

Il m’a donc semblé évident et nécessaire d’expliquer le bien 
fondé et l’utilité d’un CCAS dans une commune comme 
Capestang.

Alors bien évidemment, tout en restant discrets sur ce qui 
touche à l’intime, je peux vous assurer que nos interventions 
s’avèrent délicates et demandent de la constance. Derrière 
un nom, une apparence, se cache une solitude, un grand âge, 
souvent une pathologie, quelquefois une infirmité, une histoire 
avec des violences et parfois des humiliations.
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En pareils cas, face aux accidents et aux impondérables de la vie, 
un questionnement judicieux s’impose ; 

Parmi les objectifs du CCAS, il y a celui de se maintenir au plus près des plus fragiles et en particulier 
de nos ainés, afin de rompre les silences pesants de la solitude et ses inévitables conséquences. 
Une équipe citoyenne s’est constituée pour  les accompagner sous la tutelle de Monalisa. Chaque 
souvenir évoqué est un témoignage qui ravive le passé, réveille le sourire et vient à propos enrichir 
notre histoire, offrant un incommensurable legs mémoriel aux nouvelles générations.
  
Tous ceux qui soutiennent nos initiatives vous le confirmeront, ces échanges sont gratifiants 
et enrichissants, ils nous font grandir et nous ouvrent les portes d’un savoir, d’expériences et 
d’anecdotes parfois extraordinaires, vécus par des gens qui se veulent ordinaires.

Autre volet sous la responsa-
bilité du CCAS, le CAP petite 
enfance est né de certaines 
interrogations, par rapport 
à ce que vivent les jeunes 
parents responsables de 
famille qui se trouvent 
confrontés à des soucis de 
logement, d’emploi ou de 
santé. Nous intervenons en 
participant aux frais d’assis-
tante maternelle ou d’une 
crèche. Pour 21 familles qui 
en bénéficient à ce jour, ces 
aides viennent en complément 
de la CAF ou de la CMSA et 
peuvent aller mensuellement 
de 45 à 100 € par enfant.

De plus en instaurant un tarif à 1€ à la cantine scolaire, 1/3 des enfants bénéficient d’un repas équi-
libré pour une somme modique. Concernant les autres tarifications, les menus complets passent de 
3,20€ à 2,50€ et de 3,60€ à 3,00€. Par cette initiative si rare de nos jours, il est évident que nous 
apportons une aide non négligeable et répondons aux préoccupations des parents face à un coût de 
la vie galopant.

Quotient familial

<= 500€

> 500€ et < 1200€

>= 1200€

Montant de l'aide mensuelle par enfant 

50% du reste à charge plafonné à 70€

35% du reste à charge plafonné à 45€

20% du reste à charge plafonné à 35€

Quotient familial

<= 1000€

> 1000€ et < 1800€

>= 1800€

Montant de l'aide mensuelle par enfant 

60% du reste à charge plafonné à 100€

40% du reste à charge plafonné à 70€

25% du reste à charge plafonné à 45€

Quotient familial

<= 500€

> 500€ et < 1200€

>= 1200€

Tarif cantine 

1,00€

3,20€

3,60€

Quotient familial

<= 1000€

> 1000€ et < 1800€

>= 1800€

Tarif cantine

1,00€

2,50€

3,00€

Économie
entre 86€
et 317€ par
an pour un
enfant qui 
mange tous
les jours

MODIFICATION DES TARIFS DU RESTAURANT SCOLAIRE

MODIFICATION DU BARÈME 

«

CAP  PETITE ENFANCE
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D O S S I E R  S P É C I A L  «   C A P E S TA N G  S O L I D A I R E   »

e ne sont pas moins de 29 parcelles qui ont été 
proposées et qui ont trouvé rapidement acquéreur.  
Bénéficiant entre autre des Conseils avisés de 

« Jaummetta » une personnalité attachante de notre village 
mais aussi et surtout adepte de la permaculture, tous ont pu 
semer, planter et profiter d’une récolte de produits sains, en 
accord avec les principes indispensables pour une gestion 
efficiente des ressources en eau et dans un respect absolu de 
l’environnement. Aller à la rencontre de ces jardiniers, 
partager des idées, des techniques, voire des graines ou des 
plantes peut s’avérer instructif et permettra assurément de 
nourrir des échanges dont chacun tirera avantage.

C

ustement, sensibles au bien être des plus 
fragiles et à la valeur de ces échanges, nous 
organisons chaque fin d’année une visite 

auprès de nos ainés de plus de 80 ans afin de leur 
offrir une boite de chocolats. Pour ceux qui perçoivent 
des revenus modestes, dans un souci d’équité et pour 
répondre à nos engagements c’est un panier garni 
de produits festifs qui leur est remis durant  la même 
période.

L’humain est au centre de nos préoccupations et 
monopolise une grande partie de nos énergies. En 
ces périodes de dérèglements climatiques et autres 
avatars, les conséquences sont souvent dramatiques 
sur la santé et le moral des plus exposés. Aller vers 
l’autre, lui montrer de l’intérêt, s’intéresser à ses 
problèmes, le soutenir, l’encourager, le rassurer 
par nos conseils et nos recommandations, sont des 
actions primordiales et indispensables dont nous à
nous acquittons et tirons une légitime fierté.

De plus en plus nous sommes confrontés à des pé-
riodes de forte chaleur, de crue, tous ces phénomènes 
climatiques qui affectent les personnes isolées et 
fragiles, le CCAS, au travers d’appels téléphoniques 
répond présent. Une voix avec un sourire, ce n’est pas 
grand-chose mais ça fait du bien. 

Préoccupés par la situation et les problèmes que sont 
amenés à affronter ceux que l’on identifie comme 
« Aidants » auprès d’un malade, d’un enfant handicapé 
et de toute autre personne souffrant de pathologies 
graves, les membres du CCAS ont décidé de réagir. 
Ils ont un projet placé sous l’égide de l’association 
« Partage », cette structure œuvre dans le cadre 
d’une aide destinée aux personnes dépendantes.  

Cette aide consisterait à proposer un programme 
de soutien et d’accompagnement destiné à toute 
personne qui s’occupe au quotidien et de de manière 
ponctuelle d’un proche  en situation de handicap ou 
de dépendance quel que soit son âge. 

Pour ces personnes un lieu d’écoute, d’échange, de 
conseil, de soutien avec d’autres aidants où chacun 
peut s’exprimer sans peur du jugement et en toute 
liberté serait organisé avec bien sur un accueil adapté 
pour le patient.

Je veux ici remercier chaleureusement tous ces bé-
névoles qui s’effacent en faisant honneur aux valeurs 
intrinsèques d’un devoir mais aussi d’une charge, qui 
en toute circonstance doit avoir valeur d’exemplari-
té et de probité. Ces principes fondamentaux nous 
obligent à être vigilants. En conséquence nous nous 
efforçons de ne point les galvauder, d’éviter les préju-
dices d’une dérive afin de les transmettre plus tard en 
accord avec notre conscience et leur louable défini-
tion. Ces bénévoles se dépensent sans compter, et 
leurs qualités morales obligent le mot « CONFIANCE » 
à s’écrire en majuscules. Leur salaire ils le perçoivent 
dans le regard de ceux qu’ils côtoient lors de leurs 
interventions et ce dernier ne pâtit heureusement 
d’aucun prélèvement fiscal. Sans eux toute intention 
resterait un projet sans lendemain. Au moment où 
l’instabilité mondiale soulève de vives inquiétudes, 
une fois encore l’abnégation, la probité et le courage 
se mettent avec conviction au service des attentes et 
des besoins d’une population, avec l’intention affichée 
de participer à faire société plus humaine. 
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DISTRIBUTION 
DES CHOCOLATS 

ET COLIS DE NOËL

 LES JARDINS PARTAGÉS

Panier de Noël destiné aux plus de 65 ans dont les 
revenus ne dépassent pas  pour une personne seule 
(11 532€), un couple (17 904€).

Merci aux personnes intéressées de venir s’inscrire 
en mairie à partir du 20 novembre et avant le  1er 
décembre.
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réé en 2021 dans le cadre de l’EVS et 
financé par la CAF de l’Hérault, ce dispo-
sitif a pour vocation d’aider des enfants 

dans leur travail scolaire, d’encourager leur créati-
vité et de leur donner une ouverture sur le monde 
qui les entoure. 

Plusieurs enfants de l’école élémentaire F Mit-
terrand, du CP au CM2, en ont déjà bénéficié et 
ont ainsi pu s’initier à la création d’objets, profiter 
de sorties culturelles (musée – cinéma) et décou-
vrir le patrimoine de leur village. 

Les activités du CLAS visent à compléter le curri-
culum scolaire en offrant aux enfants un espace 
pour explorer de nouveaux sujets, renforcer leurs 
compétences scolaires et développer leurs 
talents. L'accent est mis sur l'apprentissage 
ludique et interactif, favorisant ainsi la curiosité 
naturelle des enfants.

Le CLAS de Capestang est le fruit de l'effort 
collectif d'une équipe de quatre bénévoles 
dévouées, constituée de citoyens soucieux du 
bien-être des enfants. Leur objectif est de créer 
un environnement stimulant où les enfants 
peuvent apprendre, grandir et s'épanouir en 
dehors des heures de classe régulières.

Le CLAS débutera une nouvelle année le 7 
novembre et fonctionnera tous les mardis 
(hors vacances scolaires) pendant l’année scolaire 
à Lo Castel dans les locaux de l’EVS de Capestang, 
de 16h30 à 18h30.

C

 LE CLAS DE 
 CAPESTANG  
VA BIENTÔT 
FÊTER SES 
2 ANS 
D’EXISTENCE ! 

Si vous êtes intéressés à inscrire vos 
enfants, veuillez contacter Lo Castel 
pour plus d'informations au 04 67 37 51 23.

Micheline Miannay
Conseillère municipale déléguée 

à l'action sociale de proximité
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D O S S I E R  S P É C I A L  «   C A P E S TA N G  S O L I D A I R E   »

  BONJOUR, NOS VISITES DE COURTOISIES SONT-ELLES UN BESOIN POUR VOUS ?

Non ce n’est pas un besoin mais c’est très agréable, je suis à la retraite depuis 1980, mes amis ne 
sont plus là, ils sont malheureusement décédés ou vivent loin chez leurs enfants.
Je reçois beaucoup de coups de fil mais finalement peu de visites, mes enfants sont loin et donc  
vos visites ça me fait de la compagnie, j’ai du mal à lire, donc j’ai besoin de savoir ce qui se passe sur  
le village et grâce à vous  je renoue avec l’actualité.

  QUE SOUHAITEZ-VOUS TRANSMETTRE ?

J’habite cette maison depuis 1965, c’est un ancien affenage, les chevaux qui tiraient les péniches  
s’arrêtaient ici pour être nourris et pour se reposer.
Les temps ont changé, notamment au niveau de l’éducation nationale et j’ai parfois du mal à  
l’accepter. Avant, l’école s’adaptait aussi à la vie locale par exemple pendant les vendanges l’école 
reprenant le 1er d’octobre pour que les enfants puissent vendanger avec leurs familles… Un temps 
aujourd’hui révolu… Avant, on avait une trentaine d’élèves par classe au CP et à la fin de l’année toute 
la classe savait lire !
Aujourd’hui, les études sont trop longues, ce qui fait que les étudiants sont de plus en plus pauvres.
J’ai toujours été et je reste syndiquée, je suis inquiète pour l’avenir de l’éducation nationale.

  SOUHAITEZ-VOUS QUE D’AUTRES BÉNÉVOLES VIENNENT VOUS RENCONTRER POUR  
  ENRICHIR LES ÉCHANGES ?

Non, j’aime vous recevoir, je suis habituée à vous, je vous attends avec impatience tous les mois.

  LA LECTURE EST IMPORTANTE POUR VOUS ?

Oui je lis encore le journal Midi Libre et le bulletin de Capestang avec une loupe vu que j’ai du mal à 
voir, je lis déjà le feuilleton de Midi Libre, j’aime ça, et puis tout ce qui concerne Capestang bien sûr, le 
Département, l’Occitanie, la politique, notamment les articles du dimanche qui sont particulièrement 
intéressants.

  EST-CE QUE VOUS AIMERIEZ QUE L’ON VOUS ACCOMPAGNE POUR DES SORTIES ?

En voiture oui, et j’aimerais bien aussi aller voir une pièce de théâtre mais je n’entends et je ne vois 
presque plus, par exemple, j’aurais aimé voir les lustres rénovés de la collégiale mais c’est impossible.

  SOUHAITERIEZ-VOUS QUE L’ON FASSE DES RÉUNIONS À THÈMES QUAND ON SE VOIT ?

Oui pourquoi pas ! La prochaine fois j’aimerais que l’on parle de la cave coopérative, des vendanges, 
du pont levis de la rue des Prés…

  UN MESSAGE À FAIRE PASSER ?

Oui, ma devise : « Joie, travail, espoir ! »

Mme RAYNAUD,  institutrice retraitée et directrice de l’ancienne école mixte 
(école maternelle actuelle), vit seule chez elle à Capestang mais reçoit 
régulièrement la visite de ses enfants, petits-enfants et des membres de l’équipe 
citoyenne de Monalisa (association de lutte contre l’isolement et la solitude des 
personnes âgées).
Annie Ducla et Béatrice Milesi l'ont rencontrée chez elle pour qu’elle puisse partager 
avec nous son expérience, son histoire mais aussi nous faire part de ses besoins et 
de sa vision du monde actuel.
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e Foyer Résidence pour personnes âgées est un établissement PUBLIC qui a ouvert ses portes 
il y a 31 ans. Au fil du temps, la structure a évolué en EHPAD et s’est agrandie afin d’accueillir un 
secteur protégé de 10 lits (Le Cantou).

Un projet d’agrandissement  a vu le jour en 2022 avec la création de 8 chambres individuelles et la 
transformation de 4 chambres doubles en 6 chambres individuelles, et la mise en accessibilité des 
salles de bains du bâtiment existant.

La capacité d’accueil actuelle est de 72 résidents. Le coup du projet de rénovation s’élève  
à 1 7600 000,00€.

« Notre EHPAD n’est pas seulement un simple 
dernier logement pour certains de nos aînés, 
mais la dernière étape de leur vie, un lieu de vie 
solidaire qui se veut doux, aimant, attentionné, 
chaleureux et animé » 

Beaucoup d’actions sont organisées au sein de l’EHPAD 
grâce à différents acteurs extérieurs (associations, familles 
des résidents…) mais aussi grâce à l’admirable travail du 
personnel de l’EHPAD…

L'EHPAD DE CAPESTANG  : LIEU DE VIE ET DE PARTAGE

L

L’ Association « LES PETITS 
FRÈRES DES PAUVRES »  
de Béziers, une association crée 
pour les personnes isolées intervient 
régulièrement sur les animations 
proposées et pour les sorties au marché.

Béatrice MILESI, 
Conseillère 
Municipale 
déléguée à
 l’EHPAD

EN CE QUI CONCERNE LES SORTIES AU MARCHE DU MERCREDI 
MATIN, TOUT BÉNÉVOLE EST LE BIENVENU !



10

D O S S I E R  S P É C I A L  «   C A P E S TA N G  S O L I D A I R E   »

es animations telles que l’atelier 
cuisine pâtisserie, les activités 

manuelles, le pique-nique à l’aire de 
jeu du camping municipal, le jardinage, 
la fête de la musique, la fête des ven-
danges, la gym souce, les anniversaires, 
la sortie à la piscine ou encore manger 
un glace à Valras (avec le prêt des 
minibus municipaux) sont des moments 
privilégiés pour les résidents. Tout ceci 
savamment organisé par les animatrices 
Manon et Lætitia !

L



Le défilé de carnaval est passé 
par l’EHPAD, où résidents, 

familles, personnels attendaient 
la fanfare pour un moment de 

partage, de joie, de bonheur 
autour de la danse. 

La période de Noël à l’EHPAD est aussi 
importante, moment de convivialité entre 
tous les résidents autour d’un succulent repas 
en chansons, danses, sans oublier le Marché 
de Noël Artisanal organisé par l’amicale du 
personnel. Nouveauté au dernier noël, les 
résidents ont été missionnés par le Père Noël 
pour l’aider à répondre au courrier en se 
transformant en lutins !

Les résidents participent au 
traditionnel repas des aînés, 
cette année ils étaient 20 
à partager un bon repas, 
des rires, de la musique, 
de l’humanité et surtout 
beaucoup d’amour.

11



L’année est ponctuée de ren-
contres intergénérationnelles 
avec les élèves capestanais 
comme par exemple lors des 
traditionnelles chasses aux œufs 
de pâques ou bien encore dans 
le cadre du passeport du civisme, 
l’occasion pour les résidents 
d’échanger des lettres avec les 
élèves de CM2, un beau moyen 
de maintenir le lien pendant la 
période du Covid…

Un conseil de vie sociale a été créé 
au sein de l’EHPAD avec des référents 
de chaque pôle :

- résidents
- familles
- soignants
- mairie
- administratifs
- animatrices

Le conseil se réunit régulièrement 
pour établir un programme 
d’animations, de projets, d’idées…

Les résidents ont pu 
participer à un shooting photos 

en avril 2022 dans le cadre de
 l’Exposition EnVie à la médiathèque 

André Malraux à Béziers.

D O S S I E R  S P É C I A L  «   C A P E S TA N G  S O L I D A I R E   »

12



L’Anniversaire des 30 ans de 
l’EHPAD l’année passée a 

été l’occasion de le baptiser 
« Le clos des Oliviers » 

sondage fait auprès des 
résidents, de la municipalité 

et du CCAS.

u sein de l’EHPAD la commission MENU 
réunit autour de la table le chef cuisinier, 

des représentants des résidents, Mr Le Maire et 
Le Directeur de l’EHPAD pour ajuster certains 
menus ou lors de fêtes à thème et ainsi décider 
du menu comme pour La Brasucade, la fête de la 
musique, la fête des vendanges.

L’AMICALE DU 
PERSONNEL : 

Ce sont des SALARIES BENEVOLES qui organisent 
des manifestations tel que les vide-greniers, les lotos pour 
les résidents, le marché de noël… L’amicale confectionne 
les objets, gâteaux sucrés salés dont les recettes des ventes 
sont destinées à financer les sorties telles qu’aller boire un 
café au marché ou manger un glace à Valras.

A
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vec près de 2 tonnes de nourriture distri-
buées chaque mois, l’épicerie solidaire de 
Capestang a aidé depuis le début de cette 
année 44 foyers à mieux se nourrir. Ces 

44 familles représentent 92 personnes dont 20 en-
fants de moins de 14 ans. 
En plus de la nourriture, l’épicerie solidaire 
distribue également des produits 
d’hygiène et d’entretien.
Les clients choisissent librement 
ce qu’ils achètent à l’épicerie, 
même si certains articles sont limi-
tés, et s’acquittent d’un montant 
égal à 10% de la valeur marchande 
des produits. 

Parallèlement à la distribution, 
nous organisons également des 
ateliers de contact et de réinser-
tion.
Nous proposons par exemple  : 
l’atelier « bien-être » animé par Ka-
rine Choné, la coiffure offerte par 
Hugues Rosa, la cuisine par Ma-
rie Madeleine et Ascension de la 
Banque Alimentaire de Montady, 
la couture par Isabelle Joly, le jardin potager par 
Miloud Chelihi, la récolte annuelle des olives or-
ganisée par Michel Gil et terminons par le soutien 
scolaire animé par l’équipe d’animatrices du CLAS.

Tout le travail de l’épicerie  (prise en charge de 
la marchandise, mise en rayons, distribution, les 
deux collectes annuelles etc.) n’est réalisé que par 
des bénévoles qui ensemble effectuent quelques 
4 000 heures par an. Mille mercis à cette merveil-
leuse équipe.

D’autre part, nous proposons aussi un rayon 
friperie & brocante où nos clients peuvent se four-
nir en vêtements, en linge de maison, en livres pour 
enfants, en jouets, en vaisselle et en petits appa-
reils électroménagers. Nous ne pouvons stocker les 
meubles plus importants mais nous les proposons 
à nos clients sur base des photos que les donateurs 

nous fournissent.

Nous remercions les Capestanais 
qui grâce à leurs dons nous per-
mettent d’assurer ce service mais 
nous insistons toutefois sur le fait 
que nous ne pouvons accepter que 
les vêtements propres et en bon 
état, ainsi que les objets de brocante 
certes utilisés mais non usés et les 
appareils électriques en parfait 
état de fonctionnement. Certaines 
personnes ont parfois tendance à 
confondre friperie et déchèterie.

Les dons peuvent être déposés à 
l’épicerie les jours de distribution, 
et uniquement ces jours-là, c’est-à-
dire le vendredi de 9h00 à 12h00 et 

de 13h30 à 16h00.
Vous serez reçu par une bénévole qui vous aidera à 
faire le tri de ce qui peut être présenté à nos clients.

Pour les autres articles il existe des sites ou 
pages Facebook qui sont spécialisés en la 
matière et la réponse est généralement très rapide. 
A titre d’exemple il y a  : Ne Jetez Plus Donnez à 
Capestang, Donnons.org ou Le Bon Coin.
Merci de votre compréhension.

  L’ÉPICERIE SOLIDAIRE 
EN QUELQUES CHIFFRES …

  LA FRIPERIE SOLIDAIRE 
EN QUELQUES MOTS …

A
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Bonjour à tous,

Je m’appelle Martine et je suis bénéficiaire de l’Épicerie Solidaire de Capestang.
Je suis ravie et honorée de pouvoir aujourd’hui exprimer toute ma reconnaissance à 
ces personnes bénévoles qui nous permettent de nous sentir entourées, soutenues 
et reconnues en tant que  « personnes lambda », alors que nous sommes dans une 
situation de la vie difficile à accepter : LA PRÉCARITÉ.
L’opportunité de mon témoignage me donne la chance de dire toute ma gratitude à 
ces bénévoles et mettre en lumière l’œuvre de ces travailleurs de l’ombre, leurs actions 
concrètes et humanistes.
Toutes ces personnes nous apportent tellement, simplement avec un sourire, un café, 
un moment de convivialité, ce qui fait que nous n’avons pas le ressenti de honte d’être 
dans cette situation-là.
Nous faisons nos courses comme tout le monde … 
L’épicerie nous rend notre dignité, notre respect de soi et nous offre le droit de marcher 
la tête haute.
Il n’est pas toujours facile de demander de l’aide quand notre vie quotidienne est perturbée 
par ce manque de moyen aussi basique soit-il que de subvenir au besoin alimentaire de 
nos familles.
L’association nous tend la main et cela nous aide énormément à affronter et passer ce cap 
difficile.
Les ateliers mis en place sont des sources de partage et de convivialité : couture, cuisine, 
jardinage et d’autres encore …
Il est important aussi de souligner l’implication de commerçants et autres personnes de 
la commune qui eux aussi nous soutiennent en nous offrant gratuitement, une coupe de 
cheveux, des soins de « bien-être » ou plus simplement des fruits et légumes.
Ces ateliers aussi divers qu’ils soient ne sont pas là pour cacher la misère, mais existe pour 
nous permettre à chacun d’afficher autre chose que notre situation socioéconomique.
Nul n’a besoin de raconter sa vie, de dérouler son cursus pour participer à ces moments 
d’échange, de partage ou de savoir-faire.
Nous les bénéficiaires nous ne nous croisons que rarement, et ces ateliers nous permettent 
de renouer des liens sociaux, de sortir du quotidien tristounet et de se sentir « normaux » 
en côtoyant nos amis (même si c’est la galère) …
Nous partageons nos savoirs, nos cultures, notre empathie et nous nous apportons aussi le 
soutien que nous avons tous besoin pour ne pas sombrer dans la solitude, voire la dépression.
Tous cela se réalise grâce à ces personnes si investies humainement.
Je vous remercie solidairement pour tout ce temps que vous nous accordez, pour tous ces 
sourires et moments de rire partagés.
Merci à Monsieur le Maire, au CCAS et au département de l’Hérault pour leur implication 
dans cette cause.
Merci aux Capestanais pour leurs dons. Merci à tous de nous aider à votre façon pour 
affronter le fléau de la précarité. 
Merci de votre investissement … Avec tout mon respect …

Martine 

TÉMOIGNAGE 
D'UNE BÉNÉFICIAIRE 
DE L’ÉPICERIE SOLIDAIRE
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I N F O R M AT I O N S  M U N I C I PA L E S

PROJET « VITIS » : UN NOUVEAU QUARTIER 
VOIT LE JOUR !

A

Nous tenons à remercier les représentants de 
l’entreprise Abello pour leur disponibilité et la 
qualité de leur accueil.
D’ici environ un an, les travaux seront achevés 
et les occupants pourront bénéficier d’appar-
tements et de locaux commerciaux de qualité, 
bien isolés, fonctionnels et confortables… dans un nouveau quartier de Capestang construit par une entreprise 
de Capestang !!

 leur demande, un groupe d’élus municipaux 
a visité le chantier du projet « Vitis » sur le 

site de l’ancienne cave coopérative.
Sur place, ils ont été accueillis par les dirigeants 
et des cadres de l'entreprise Abello Bâtiment, en 
charge de l’ensemble des travaux de gros œuvre 
du projet.
Ils ont ensuite pu bénéficier d’une visite guidée 
de ce chantier particulièrement impressionnant. 
En effet, c’est véritablement un nouveau 
quartier qui sort de terre, grâce au savoir-faire 
de cette entreprise capestanaise.
Le projet comporte 58 logements aidés (dont 
14 appartements adaptés pour les séniors) :

      Un collectif de 37 appartements :  
      • 22 T2 et 15 T3
      • 21 villas T4 

      Par ailleurs, le projet intègre une partie 
      « activité » :
      • Pharmacie / parapharmacie
      • Agence bancaire
      • Cabinet de kinésithérapie
      • Deux locaux non encore attribués
      • Un parking de 50 places
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TRI SÉLECTIF

19

Nous sommes trop souvent confrontés à 
des dépôts sauvages d’encombrants, au 
pied des containers ou dans la rue. Cela est 
strictement interdit et même passible d’une 
amende pouvant aller jusqu’à 1500 €.

 Les meubles, appareils électroménagers,  
 gros cartons, gravats, déchets verts…  
 doivent être déposés à la déchetterie  
 de Quarante.

 Les « bacs jaunes » sont destinés aux em-
ballages de toute nature, à l’exception des 
gros cartons bruns.

 Les « bacs verts » sont réservés aux ordures 
ménagères qui doivent y être déposées 
dans des sacs.

Nous vous remercions pour votre 
compréhension et votre civisme. 



P L U S  D E  M OY E N S  P O U R  N O S  E N FA N T S

RENTRÉE 
SCOLAIRE : 
TOUT S'EST 

BIEN PASSÉ !

350 élèves

Les fournitures scolaires sont 
fournies gratuitement par la 
commune à tous les élèves 
(l’équivalent de 70 € par élève)

Ouverture d’une 5ème classe  
à l’école Maternelle Lucie 
Aubrac.

Toutes les classes climatisées.

Prix maxi cantine à 3€.

1/3 des élèves bénéficient  
de la cantine à 1€.

20 000 € aux classes de 
découverte de l’école 
élémentaire et aux sorties 
de l’école maternelle.

Le « Cap’Activités » porté  
cette année à 35€.

20
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P L U S  D E  M OY E N S  P O U R  N O S  E N FA N T S

a désormais traditionnelle cérémonie de remise des  
médailles du Passeport du civisme a eu lieu au mois 

de juin dernier.

C’est avec fierté et émotion que nos élèves ont reçu leurs 
médailles de bronze, d’argent et d’or en présence du Maire 
de Capestang, Pierre Polard, de la conseillère municipale en 
charge de l'action citoyenne, Chantal Dumont Gilmozzi, de 
leurs enseignants et des ambassadeurs qui les ont accompa-
gnés à chaque étape de ce voyage républicain.

A l’issue de cette cérémonie, comme les années précédentes, 
les élèves ont reçu de la part de la municipalité une calculatrice 
« Collège » qui les accompagnera pour leur entrée en sixième.

REMISE DES 
MÉDAILLES DU 
PASSEPORT DU 

CIVISME

L

FÊTE DES  
ÉCOLES

Merci à FCPE  
de Capestang 

pour l'organisation 
de cette superbe  

fête des écoles
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epuis le printemps dernier, la climatisation a été mise en service 
dans toutes les classes de l'école élémentaire François Mitterrand. 

3 gros groupes ont été positionnés sur les toits des bâtiments, chacun des-
servant 4 classes.

Désormais, toutes les classes de nos deux écoles (élémentaire et mater-
nelle) sont climatisées pour faire face aux épisodes de chaleur.

Au total, ce sont près de 150 000 € HT qui ont été investis pour garantir de 
bonnes conditions d'apprentissage à nos enfants et de bonnes conditions 
de travail aux enseignants et agents municipaux.

Les travaux d'extension de l'école 
maternelle avancent à un bon 
rythme !
La structure des bâtiments se 
dessine, et les volumes commencent 
à prendre forme.
Notamment le restaurant scolaire 
de 130 places, au rez-de-chaussée.
Le plancher du premier niveau a 
aussi été coulé durant les vacances 
d’été.
Cela permet de percevoir la surface 
de la nouvelle cour qui sera agré-
mentée d'un préau, ainsi que l'em-
prise de la future salle de motricité 
de plus de 150 m².

EXTENSION 
DE L’ÉCOLE 
MATERNELLE LUCIE AUBRAC 

ÉCOLE FRANÇOIS MITTERRAND : 
LA CLIMATISATION EST EN SERVICE !

FÊTE DES  
ÉCOLES

Merci à FCPE  
de Capestang 

pour l'organisation 
de cette superbe  

fête des écoles

D
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P L U S  D E  M OY E N S  P O U R  N O S  E N FA N T S

  COMMENT RÉSUMER 37 ANNÉES PASSÉES AU SEIN 
  DU LYCÉE DES BUISSONNETS ? 
 
Cela a été une aventure exigeante et passionnante ! 
Sans changer de poste, j'ai eu l'impression d'exercer différents métiers.
Je n'ai pas vu le temps passer, toute absorbée par la diversité des chantiers qui se sont 
présentés. Passer de 49 élèves à mon arrivée à 160 à ce jour, a supposé de rénover 
et d’agrandir les locaux. Il y a eu plusieurs tranches de travaux de 1992 à 1994 dans 
le bâtiment principal, avenue de Nissan d’abord, puis en 2000 et enfin en 2006 rue 
Lafontaine. Une nouvelle tranche est programmée pour 2024 avec l’extension du
lycée dans l’Espace Marcel Guiraud, et aussi  la construction de la micro crèche 
« Les P’tits Buis ».
Pour les élèves, Il y a eu l’élévation des niveaux de formations jusqu’ au niveau Bac, (avec le BTA SMR en 1999 puis le BEPA 
Services en 2002 et enfin le Bac Pro SAPAT). Avec la formation adulte, les formations ont été d’abord orientées vers la 
viticulture dès 1990 (BPA Installation, OHQ en viticulture, Aide Caviste, Taille de la vigne).Progressivement ces formations, 
dispensées en partenariat avec le Lycée Bonne Terre de Pézenas, ont été remplacées par les formations vers les Services, 
CAPA SMR (CAP Services et Vente en Milieu Rural), VAE des métiers de la Santé et du Social, CAPMR (Conducteur Accom-
pagnateur de Personnes à Mobilité Réduite), SVN (Surveillant Visiteur de Nuit), Cap Avenir et Projet Pro. Ces dernières ac-
tions ont été mises en œuvre dans le cadre de notre Réseau du CNEAP, et du Programme Régional Qualifiant de la Région 
Occitanie. Nous avons aussi un partenariat avec l’ISCAP de Capestang pour la formation ECM, Employé Commer-
cial en Magasin. Nous avons programmé pour 2023,2024 l’ouverture des formations ADVF (Auxiliaire de Vie aux 
Familles ) et Auxiliaire de Gérontologie. Notre organisme de Formation s’est aussi engagé dans la démarche qualité 
ces dernières années. Enfin nous avons ouvert une section d’'apprentissage tout récemment pour le Bac Pro SAPAT 
en septembre 2022 et pour le CAP AEPE (Petite Enfance) pour septembre 2023. Tout au long de ces années, j’ai été 
attentive à la participation des Buissonnets dans les différents réseaux du territoire et des liens importants se sont 
créés avec les partenaires et les professionnels. Et puis il a fallu suivre les évolutions sociétales et technologiques et 
surtout rester en contact avec les jeunes et leurs familles et répondre à leurs attentes ! De quoi remplir le quotidien !
 
  QUELLE DIRECTRICE AVEZ-VOUS ÉTÉ? QUELLE EMPREINTE SOUHAITEZ-VOUS LAISSER ?
 
J'ai toujours été convaincue que l'approche pédagogique et humaine qui pouvait se vivre aux Buissonnets, par la péda-
gogie du Ministère de l'Agriculture, et par notre projet pédagogique et éducatif était une chance et pouvait être une 
réponse pour un grand nombre de jeunes et d'adultes.
Pour cela j’ai eu à cœur de porter un regard positif sur les personnes et sur les situations. Il m’a toujours paru important 
de voir plus loin pour chacun et croire en son avenir en lui proposant un cadre et une formation.
J'ai aussi essayé d'assurer, dans la mesure du possible, les meilleures conditions  de travail possibles pour le personnel et de 
bonnes conditions de formation pour les apprenants, dans un cadre contraignant et parfois aussi incertain.
 
  VOTRE MEILLEUR SOUVENIR ?
 
Il y en a beaucoup, c'est difficile de choisir! 
Le 3 juillet, Françoise Saurat et Nathalie Le Strat en ont dressé un petit inventaire dans leur discours, mais la liste est 
longue de très bons moments vécus ensemble. Spontanément, je dirai que j’ai beaucoup aimé les moments fédérateurs
tels que les journées à thème, les fêtes de Noel et les divers  temps de fête de l'établissement. Des moments forts qui 
nous réunissaient tous, jeunes, adultes et salariés.
  
  VOTRE PLUS GRANDE FIERTÉ ?
 
Voir les élèves et les adultes progresser, reprendre confiance en eux, puis continuer leurs études ou trouver le travail qui 
leur correspond a toujours été la plus grande récompense dans mon travail.
Les retours positifs des familles et des élèves, une fois leur parcours réussi, ont été des moments forts qui ont confirmé 
que cela en valait la peine !
 
  UN REGRET ?
 
On peut toujours mieux faire ! mais je pars sereine, avec la sensation d'avoir fait vivre une grande partie des missions qui 
m'ont été confiées par le Conseil d'Administration et dans le cadre de l'application du contrat Etat Association.
 
  COMMENT S'EST PASSÉE LA TRANSITION AVEC LA NOUVELLE DIRECTRICE MME LE STRAT ?
 
J'ai eu la grande chance de pouvoir travailler avec Nathalie Le Strat à partir du mois de février 2023, dès qu'elle a eu la 
confirmation de son recrutement. Cela nous a laissé du temps pour balayer tous les sujets et pour que je lui transmette le 
plus grand nombre d'éléments.
Nous nous connaissions déjà et nous avons beaucoup travaillé en confiance et complémentarité. C’est une personne com-
pétente et très humaine, je sais que Les Buissonnets sont dans de bonnes mains.
 
  QUELS SONT VOS PROJETS ?

Je vais d'abord me donner un peu de temps pour mieux appréhender ce changement de rythme !
Je vais aussi m'occuper de mes proches et de mes petits enfants.
Je me suis inscrite à des formations pour ces premiers mois, ensuite je m’engagerai dans du bénévolat, certainement la 
Fondation de France ou toute association en lien avec l’enfance et la jeunesse, on ne se refait pas !

INTERVIEW

UNE TRANSITION 
TOUT EN DOUCEUR 

AU LYCÉE DES 
BUISSONNETS

 Marie Françoise 
GROS

Ancienne directrice  
des Buissonnets

près 37 années passées au sein du LEAP 
Les Buissonnets de Capestang (dont 34 
en tant que directrice), Madame Gros a 

tiré sa révérence à la fin de l’année scolaire 2023-
2024. Nous tenions dans ce numéro du Canal à 
l’Etang à rendre hommage à cette « figure capes-
tanaise » qui a grandement contribué au rayon-
nement de Capestang en faisant de son établis-
sement un lieu de vie, d’ouverture, de tolérance 
et de partage. Nous tenions aussi à saluer l’arrivée 
de sa nouvelle directrice, Nathalie Le Strat, en-
seignante au lycée depuis X années et qui, nous 
en sommes certains, marquera de son empreinte 
l’histoire d’un établissement pas comme les 
autres ! Nous les avons rencontrées et avons fait 
le point avec elles sur une transition «  tout en 
douceur ».

A
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UNE TRANSITION 
TOUT EN DOUCEUR 

AU LYCÉE DES 
BUISSONNETS

près 37 années passées au sein du LEAP 
Les Buissonnets de Capestang (dont 34 
en tant que directrice), Madame Gros a 

tiré sa révérence à la fin de l’année scolaire 2023-
2024. Nous tenions dans ce numéro du Canal à 
l’Etang à rendre hommage à cette « figure capes-
tanaise » qui a grandement contribué au rayon-
nement de Capestang en faisant de son établis-
sement un lieu de vie, d’ouverture, de tolérance 
et de partage. Nous tenions aussi à saluer l’arrivée 
de sa nouvelle directrice, Nathalie Le Strat, en-
seignante au lycée depuis X années et qui, nous 
en sommes certains, marquera de son empreinte 
l’histoire d’un établissement pas comme les 
autres ! Nous les avons rencontrées et avons fait 
le point avec elles sur une transition «  tout en 
douceur ».

Nathalie 
LE STRAT 
Nouvelle directrice  
des Buissonnets

INTERVIEW

  VOUS AVEZ ÉTÉ CHOISIE POUR DIRIGER LE LYCÉE DES BUISSONNETS, QUELLE EST VOTRE HISTOIRE? ET SURTOUT CELLE AVEC CET    
  ÉTABLISSEMENT CHER AUX CAPESTANAIS ?

C’est en janvier 2000 que je rentre en tant que suppléante en Economie/Bureautique-Informatique dans un lycée d’ensei-
gnement agricole privé près de Castres dans le Tarn. Cette première rencontre avec des élèves, souvent en difficultés et 
qui ne trouvent pas leur voie professionnelle dans l’enseignement général, a conditionné la suite de ma carrière. Puisque, 
après ma titularisation en 2001, par le Ministère de l’Agriculture et de la souveraineté alimentaire, j’ai toujours exercé mes 
missions d’enseignante au sein d’établissements d’enseignement agricole privé du réseau CNEAP. Des établissements 
implantés sur le territoire et au service du territoire. 
En 2016 lorsque je suis recrutée par Madame Marie-Françoise Gros, la Directrice du LEAP Les Buissonnets, je découvre tout 
d’abord un établissement à taille humaine implanté à Capestang. J’apprends à découvrir ce nouveau territoire à travers les 
yeux d’une petite équipe éducative qui partage comme moi, les valeurs de l’enseignement agricole privé. Un établisse-
ment où l’élève est au centre de notre projet éducatif. L’objectif étant de l’amener à grandir, trouver sa voie professionnelle 
mais aussi de se construire en tant qu’individu ouvert sur le monde qui l’entoure. 
Implanté sur la commune de Capestang depuis 1971, le LEAP Les Buissonnets est avant tout un lycée tourné sur le service 
aux personnes et au territoire Il a su au cours des années s’adapter aux évolutions de la société et du territoire capestanais. 
Il est aujourd’hui un collège et lycée qui accueille moins de 170 élèves en formation initiale ; un Centre de formation pour 
adultes (environ 60 stagiaires en moyenne /an) sur des formations comme SAPVER ; Auxiliaire de gérontologie, Assistant 
de vie aux familles… et depuis septembre 2022, une Unité de formation par Apprentissage (Bac Pro SAPAT ; CAP AEPE).

  POURQUOI AVOIR FAIT LE CHOIX DE DEVENIR DIRECTRICE ?

Après 23 ans en tant que professeur de TIM/Economie Gestion, je pense être arrivée au bout de mes missions d’ensei-
gnante. L’envie d’évoluer vers un poste d’encadrement était en moi depuis quelques années, mais il fallait que ce soit le 
bon moment. 
C’est aussi grâce à Mme Gros qui m’a accordé sa confiance et m’a donné l’opportunité de monter en compétences en me 
confiant un poste de chargée de missions d’études. Cette nouvelle expérience n’a fait que confirmer mon souhait d’évo-
luer vers un poste d’encadrement et de gestion. 
Je pense également que le soutien que j’ai reçu de la part de toute l’équipe (éducative et du personnel administratif et 
technique) m’a donné la force et la confiance pour postuler sur ce poste de Direction. 
Mais l’histoire ne s’arrête pas là, car il fallait encore que ma candidature soit retenue et que je passe un entretien devant 
la commission de recrutement composée de représentants de l’association gestionnaire du LEAP, du délégué régional du 
CNEAP Occitanie et du Directeur de l’enseignement catholique de l’Hérault. 
Le 1er février 2023, c’est le président de l’association gestionnaire du LEAP, Monsieur Yves Gouze de Saint Martin, qui m’an-
nonce que j’ai été retenue pour succéder à Marie-Françoise Gros au 1er septembre 2023.

  D'APRÈS VOUS, QUELLES SONT LES QUALITÉS INDISPENSABLES POUR DIRIGER CE TYPE D'ÉTABLISSEMENT ?

Pour diriger un établissement de ce type il faut déjà avoir une vision d’ensemble sur le fonctionnement des établissements 
du réseau CNEAP, car l’enseignement agricole privé incarne un enseignement des territoires qui propose une continuité 
de formation tout au long de la vie. 
Il faut ensuite savoir accueillir les familles, qui vont confier leurs enfants à une équipe éducative : savoir écouter, sans juger 
avec bienveillance. Voir plus loin que les apparences en donnant sa chance à chaque apprenant. Et faire une proposition 
éducative adaptée au jeune tout en étant en conformité avec notre projet éducatif. 
Savoir diriger c’est aussi être capable de fédérer une équipe d’enseignants, de formateurs et des personnels administratifs 
et techniques, autour d’un projet éducatif commun.
Pour finir je dirai que pour diriger un établissement il faut de la force et du courage. Il est indispensable d’avoir des compé-
tences techniques certes mais surtout des qualités humaines.

  QUELLE DIRECTION SOUHAITEZ-VOUS DONNER AUX BUISSONNETS? QUELS SONT VOS PROJETS? LES FUTURS  
  DÉFIS À RELEVER ?

Je vais dans un premier temps mener à bien les projets initiés par Madame Gros : l’extension de l’établissement, l’espace 
Marcel Guiraud, qui sera livré au mois de juin 2024. Une extension qui portera le nom de Monsieur Guiraud, ce capestanais 
qui avait de son vivant, souhaité que sa maison accueille un jour les élèves des Buissonnets. Et un deuxième projet ; celui de 
la création d’une micro-crèche « Les P’tits Buis » qui devrait ouvrir ses portes en septembre 2024.
Un défi à relever : Oui il y en a un qui me tient particulièrement à cœur : Que le lycée soit et reste un lieu de vie où chaque 
élève puisse étudier en sécurité ; puisse grandir sans se sentir jugé, sans avoir peur d’être soi-même. 
Je souhaiterais développer le dispositif « Sentinelles et référents » auquel 10 élèves et 3 adultes de la communauté éduca-
tive, ont participé au mois de juin dernier. Ces jeunes volontaires ont été formés pour devenir des SENTINELLES, capables 
de repérer des situations de mal-être, de harcèlement…et d’intervenir et/ou d’en référer à l’adulte « référent » qui sera à 
même de prendre en charge les victimes. Face à une montée croissante de ces phénomènes de bouc-émissaire, il est très 
important d’agir et de ne pas laisser nos jeunes rester des témoins passifs qui laissent faire les harceleurs !

François Saurat et Nathalie Le Strat rendant hommage 
à Mme Gros lors de sa fête de départ
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U N  C A D R E  D E  V I E  A PA I S É  E T  D E  Q U A L I T É

Le parc Saint-Laurent est 
ouvert depuis ce printemps !

Petits et grands, vous pouvez
 profiter de l'aire de jeux, des 

espaces de pique-nique et de 
convivialité, du cheminement

piéton...

Le parc Saint-Laurent, c'est 
8000 m² de nature aménagés 
aux portes de Capestang, pour 

en faire un lieu de détente et de 
convivialité.

ÉCLAIRAGE 
PUBLIC : 
PLANIFICATION 
DES TRAVAUX

PARC SAINT-LAURENT : 
IL EST A VOUS !

a commune a fait le choix d'équiper à LED l'intégralité 
de son éclairage public. Cela implique la rénovation de 

371 lampadaires. 
Ce projet représente un investissement de 280 000 € HT, 
subventionné à hauteur de 20% par le « Fonds Vert » 
Conformément au planning, la première tranche de travaux a 
débuté en septembre 2023 (centre ancien, traversée du village...)

 PHASE 1 - septembre – octobre 2023
 
Centre ancien / Traversée du village RD11 / Avenue de Poilhes
Avenue Jean Moulin / Rue des Cagnes / rue du Chalet
Avenue de Maureilhan / chemin de saint-Sernin
Boulevard Pasteur / Avenue de la Gare

 PHASES 2  - février 2024

Secteur compris entre la Seine et le boulevard Pasteur
Secteur compris entre la RD11 et le centre ancien

L

Dès le premier trimestre 2024, 
notre éclairage public sera donc 
équipé à LED !
Nous préférons la rénovation 
à l’extinction ! C’est plus de 
sécurité pour les habitants, une 
baisse plus importante de la 
consommation électrique et une 
modernisation du patrimoine 
communal.
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L’assemblée générale du FOSH s’est 
déroulée à Capestang le jeudi 27 juillet 2023.

Dans un cadre convivial, en présence de nombreux 
élus du territoire Sud-Hérault, membres 
du club et leurs familles, le Président Christian 
Eugoné a présenté le bilan de la saison écoulée.

Nous tenons à saluer le dynamisme de ce club 
qui compte désormais plus de 350 licenciés, 
des plus petits jusqu’aux vétérans.

Le bilan sportif est largement positif, avec 
comme fait marquant le titre de champion de D3 
pour l’équipe réserve. Mais les résultats sont satis-
faisants à tous les niveaux de compétition, que ce 
soit au niveau des résultats ou de l’engagement.

V I E  A S S O C I AT I V E  E T  S P O R T I V E

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DU FOOTBALL 
OLYMPIQUE SUD 
HÉRAULT 

Le Président a rappelé les actions en faveur des 
enfants : financement intégral de l’équipement, 
sorties en fin de saison. Outre les participations des 
sponsors et des collectivités, c’est grâce à l’implica-
tion des dirigeants et des bénévoles dans l’organisa-
tion d’évènements (tournois, fêtes, lotos…) que les 
financements nécessaires peuvent être réunis.

Au nom de ses collègues élus, le Maire de 
Capestang a remercié toutes celles et tous ceux qui 
font vivre le FOSH, avec passion et convivialité. Il a 
salué l’engagement du club, tout au long de l’année, 
pour les enfants. Cette véritable dimension édu-
cative permet de forger la cohésion du club, qui se 
traduit par de beaux résultats sportifs, mais aussi 
par le partage de valeurs fortes.

La soirée s’est poursuivie par la remise de 
médailles, offertes par les communes, aux joueurs 
de l’équipe réserve pour célébrer leur titre de 
champion.

Tout le monde a ensuite partagé le verre de l’amitié.

L

LONGUE VIE AU FOSH ET VIVE LE SPORT EN SUD HÉRAULT !
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L’AVENIR BLEU BLANC AUX PORTES DE LA VICTOIRE !

TOURNOI CAPMAJO

Encore une belle journée, du monde et 
de jolies victoires pour cette édition 2023 
du tournoi CAPMAJO, rendez-vous 
incontournable du rugby à Capestang !

V I E  A S S O C I AT I V E  E T  S P O R T I V E

ette année, 
l’ABBVX nous 

a fait vibrer cette 
en réalisant un 
magnifique 
parcours jusqu’en 
demi-finale du 
championnat 
de France 
Régionale 1.

Bravo à eux !

C
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et été, avec + de 2000 spectateurs, 
notre spectacle son et lumière 

réalisé par Christian Salès a rencontré 
un succès record !

Nous vous donnons donc rdv l’année 
prochaine !

SPECTACLE SON 
ET LUMIÈRE

C

C U LT U R E  E T  PAT R I M O I N E
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C U LT U R E  E T  PAT R I M O I N E

FÊTE OCCITANE Encore une magnifique 
Fête Occitane cette année 
à Capestang !
Merci et bravo au CAC 34 !
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C U LT U R E  E T  PAT R I M O I N E

FÊTE DE LA 
MUSIQUE 

Vous étiez venus nombreux place 
Jean Jaurès le 21 juin dernier pour 

fêter la musique dans une 
ambiance festive et conviviale !

Merci et bravo à Capestacles pour 
cette soirée rock très réussie !

14 JUILLET 2023
erci à tous d'être venus aussi 
nombreux cette année pour 

fêter ce 14 juillet 2023 dans la joie 
et la bonne humeur !

M
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TRIBUNE LIBRE

CAPESTANG
SUR VOTRE
SMARTPHONE !

LE MAIRE DE CAPESTANG N’EST TOUJOURS PAS PARVENU À ASSOUVIR SES AMBITIONS :

Législatives 2017, raté !, départementales 2021, raté !, législatives 2022, caramba !, encore raté !!. Comme le général Alcazar, il a donc dû 
faire tintin de tout espoir de conquête révolutionnaire.
Et ce n'est pas en traitant ainsi les problèmes d'environnement qu'il va convaincre les électeurs.
En effet, la Communauté de Communes a lancé la mise à jour du Plan Local d'Urbanisme. Aucune discussion en conseil municipal, aucune 
information des capestanais. Mépris ?
Le maire de Capestang n'a pas été retenu comme président du comité de pilotage Natura 2000 des étangs de Capestang. Echec !
Le maire se vante d'avoir créé le parc Saint Laurent, selon lui, un espace de “nature en ville aux portes” de Capestang. Contradiction ! : 
Si c'est “en ville” ce n'est pas “aux portes”. C'est en fait complètement hors de la ville, de l'autre côté de La Minervoise qu'il faut traverser 
pour y accéder. Et pour ceux qui auront bravé ce danger, il leur faudra affronter deux autres risques, l'enlisement et les piqûres de moustiques, 
car ce parc se situe en zone inondable, proche des étangs et traversée par un ruisseau. Si malgré tout, vous tenez à vous rendre dans ce mari-
got, vous aurez besoin de vos deux mains, l'une pour défier les assauts des insectes et l'autre pour vous pincer le nez, compte tenu de 
la proximité des champs d'épandage et de leurs odeurs pestilentielles !
Les capestanais auraient gagné à ce que ce parc soit situé par exemple sur la zone de la cave coopérative mais le maire a préféré laisser des 
aménageurs privés bâtir ces horreurs architecturales défigurant notre ville, qui pourra donc bientôt s'appeler "La Devèze-lès-Capestang".
Il y a eu aussi l'épisode de l'obturation partielle du lit de la Seine, portant atteinte aux capacités de déplacement de diverses espèces aqua-
tiques et aux capacités hydrauliques du canal. Ecocide ?
Mais dernièrement, notre maire s'est surpassé en décidant de “massacrer” les platanes de la place Ferrer. Certes les oiseaux font des saletés 
mais il y a d'autres solutions que celle consistant à mettre volontairement en péril ces arbres centenaires. Même sans lire “la dendrologie pour 
les nuls”, tout le monde sait qu'une telle opération rend au mieux les arbres malades sinon, ça les tue! Inconscience ?
Alors, comme d'habitude, c'est la faute des autres, on a entendu un conseiller de la majorité prétendre que c'était la faute du département, 
puis dans la presse le maire a dit que c'était la faute de l'entreprise chargée des travaux. Même si ce fut le cas, on peut se demander pourquoi 
personne n'était là pour surveiller les travaux et pour arrêter ce carnage. Nous avons demandé à voir le contrat qui a été passé avec cette 
entreprise mais nous l'attendons encore. Opacité totale !
Bien sûr, les conseillers de l'opposition ont été mis encore devant le fait accompli et donc mis encore dans l'incapacité de faire des proposi-
tions constructives.

Les élus de l'opposition

Soucieuse de vous informer sur ce 
qu’il se passe dans la commune, la 
municipalité de Capestang vient 
de déployer l’application mobile 
"Capestang", votre nouveau 
service d’information en temps réel 
disponible sur App Store et Play 
Store !

CO M M U N I C AT I O N   /  T R I B U N E  L I B R E
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amedi 3 juin, plus de 350 convives ont pris 

part à l’anniversaire du double titre de 

champion de France de l’ASC. Contre les 

gersois de Riscle en 1982 et Rion des Landes 

en 1983. Cette fête grandiose a été organisée 

en grande partie par cette promotion de joueurs 

dont certains ont mouillé le maillot pour que les 

retrouvailles soient parfaites. Mais le tour de 

force a été d’ériger cette journée en véritable 

fête du rugby capestanais.

 En effet outre les « nationaux » du début des 

années 80, ce n’est pas moins d’une douzaine 

de promotions qui ont partagé souvenirs et 

accolades. A l’honneur également, les cadets 

« nationaux » cinq fois vainqueurs entre les années 1990 et 2000 mais aussi les 

champions régionaux depuis les années 70, ainsi que les finalistes et demi-fi-

nalistes du championnat de France. Quelques très anciens, octogénaires bon 

teint, ont même été croisés autour des tables. Parmi eux un représentant des 

finalistes de 56 contre les Landais de Parentis, champion avec l’ASB en 61… 

Crinière blonde en moins mais sourire toujours aussi franc et généreux. Pour 

remonter davantage encore le temps, peut-on passer sous silence le premier 

titre national Honneur de 1950 gagné de haute lutte contre Aix-les-Bains à 

Chateaurenard. 
Deux des acteurs de cette épique épisode, nonagénaires encore alertes, ont 

préféré garder le « frais » chez eux. A n’en pas douter, depuis leur salon, ils 

ont pensé ardemment à tous leurs co-équipiers disparus avec lesquels ils ont 

été les premiers à hisser au plus haut les couleurs de l’ASC… Pour autant 

deux titres nationaux consécutifs cela se fête en effet. Points de conver-

gence pour tous ceux qui ont un jour revêtu le paletot bleu et blanc, ces 

quatre « planchots » (puisque le titre régional fut également décroché ces 

deux mêmes années) resteront désormais comme la référence de la réus-

site du club qui vient juste de fêter ses cent ans. L’ambiance qui a régné 

tout au long de la journée a fait revivre à tous, les retours glorieux dont 

la place Jean Jaurès a été le théâtre voici quarante ans. En définitive, 

une journée parfaite pour des retrouvailles grand format. 

La preuve s’il en est que le rugby à Capestang reste à jamais une 

institution !

S À Capestang, Jean Jaurès sous l’ovalepar Jacques Chamayou.
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Merci à Paco GARCIA et Jacques CHAMAYOU d'avoir 
si gentiment ouvert et partagé leurs archives.

35

U N  P E U  D ' H I S T O I R E . . .  1 9 5 0  - 2 0 2 3  L ’ É P O P É E  D E S  B L E U S  E T  B L A N C S



Mairie de Capestang : Place Danton Cabrol – 34310 Capestang / Directeur de la publication : Pierre POLARD 
Rédaction : Service communication Mairie / Réalisation : Combes et Hund – Béziers (34) 

Crédits photos : Service communication Mairie
Imprimé sur papier PEFC


